

LOS VIENTOS DEL PUEBLO

Número XVI

Junio 2014

25 AÑOS DE JORNADAS DE LITERATURA INFANTIL

“La Magia de los Cuentos”



Con la colaboración de la Asociación de Padres del Colegio Público de Hurchillo

“Disfrutando de los Libros”



Colegio Público de Hurchillo “MANUEL RIQUELME”



LOCOS POR LOS LIBROS



Una de las actividades más especiales que se hicieron dentro del marco de las Jornadas de Literatura Infantil fue “Locos por los Libros” en la que participaron conjuntamente los colegios de Torremendo, Arneva, Rincón de Bonanza y algunos otros más.

“Profesores y colaboradores de las XXV Jornadas de Literatura Infantil”. Nuestro agradecimiento especial al grupo “Me Animas” por su ilustración y entrega.



RECORDANDO A MI PADRE

Mi padre era un gran lector, aún lo recuerdo sentado ante un pequeño atril donde ponía los libros, unos libros encuadernados en piel y que yo no podía coger. Fue con el ejemplo de mi padre, donde yo empecé a disfrutar del placer de la lectura, a viajar a sitios lejanos, a aprender las costumbres de otros sitios y países, a ir más allá de la imaginación y fantasear con posibles sueños.

Tenemos que intentar los maestros, el buscar ese libro que conecte con los gustos de nuestros alumnos, para llegar a ese momento de enamoramiento en el que te cueste dejar su lectura.

Pienso que no hay que tener prisa, ni insistir a que todo niño lea mucho y que sea ya...., hay que tener paciencia, un libro adecuado a sus intereses, ambiente sosegado, tranquilo y a esperar.... pronto habremos conseguido un adicto más a los libros, este niño de hoy ya será un buen lector para siempre..

Carmita Cañizares Bonafós
Maestra
Jefa de Estudios del Colegio de Hurchillo
durante muchos años

Imprime: GRÁFICAS MINERVA



IMPRESO EN PAPEL RECICLADO



PARECE QUE FUE AYER

Han pasado más de dos décadas y parece que fue ayer cuando conocí a la persona más entusiasta, emprendedora, optimista y trabajadora que ha pasado por mi vida.

Parece que fue ayer, cuando cada sábado por la mañana disfrutábamos viendo la cara de felicidad de los niños en el único programa de radio que existía, dedicado a fomentar la lectura.

Parece que fue ayer, cuando me contó su 'loca idea' de conseguir más de un millón de firmas del Contrato Educativo de la Tierra, con el que nos comprometíamos a cuidar el Planeta.

Parece que fue ayer, cuando tocó cientos de puertas, realizó miles de viajes para que el pequeño colegio de Hurchillo ampliará sus instalaciones.

Parece que fue ayer cuando empezaron a lloverle cientos y cientos de premios por los proyectos que desarrollaba en la Cajita de Cerillas.

Y así podría estar escribiendo miles de folios, pero estas líneas que con honor me permiten redactar, se las quiero dedicar sólo a esa persona que antes mencionaba. Sin ti nada se habría realizado, sin ti la EDUCACIÓN, la ENSEÑANZA, la LECTURA, los PROYECTOS... y sobre todo la AMISTAD no existirían. Gracias, muchísimas gracias, Joaquín. Sé que no te gusta que te llamen Director, aunque lo seas. Tú siempre has sido, eres y serás: el MAESTRO.

Claudia González
de la Higuera Carnicer
Periodista



“GRACIAS”

Mantener la llama del espíritu de las primeras jornadas realizadas en el Colegio Público de Hurchillo ha sido tarea difícil, pero juntos hemos conseguido el reto; cada año hemos encendido una cerilla al fomento lector y muestra de ello son estas dos fotografías que convertían nuestras clases en rincones especiales.

Gracias a tantas personas que durante estos años nos han ayudado, gracias a tantas editoriales que nos han apoyado pero fundamentalmente a tantos padres que han confiado en nosotros.





“Y EL CUENTO DIJO: COLORÍN COLORADO...”

ELCOLEGIO PÚBLICO DE HURCHILLO CELEBRÓ LAS XXV JORNADAS DE LITERATURA INFANTIL



Y la magia funcionó, al igual que durante los veinticinco años que se ha encendido esta locura en el Colegio Público de Hurchillo. Como cada año durante tres días el Colegio se convierte en un cuento. Ayer finalizaron las jornadas bajo el título “Cuentos de toda una vida, una vida de cuentos”.

Durante estos tres días “El Marqués de Caravas” del cuento “El gato con botas”, “El lobo” del cuento “Los tres cerditos”, la Madrastra del cuento Blancanieves y El hada Azul del cuento de Pinocho; estaban situadas por el centro y los alumnos se acercaban para oír sus cuentos con un final diferente. Una particularidad es, que los niños tenían unos billetes editados con motivo de las jornadas que se llamaban librines, y ellos entregan a estos personajes: un librín

por oír sus cuentos ,al mismo tiempo podían recibir librines por su comportamiento y atención.

Los alumnos canjearán luego estos librines por libros de verdad y con más páginas según el número de librines que tiene cada niño.

Teatro de marionetas y cuentacuentos se han unido a la majestuosidad del Aula de la fantasía, que este año ha sido dedicada a Simbad el Marino en donde hasta un barco ha entrado dentro de este montaje donde una voz de off, contaba las aventuras de Simbad.

Un colegio que realmente era un cuento, los maestros comentaban “ha sido un trabajo muy complicado pero el esfuerzo ha valido la pena porque el rostro de los niños es nuestro mejor premio”..

Las jornadas finalizaron con el inicio de un cuento en donde aparece la reina, el bufón y el zancudo para que en

ese momento todos pudieron saborear el dulce de la ilusión y el brebaje de la fantasía para tener ganas de leer durante todo el año,

Esta actividad forma parte de un proyecto bajo el nombre “Un Mar de Cuentos”, que garantiza que cada alumno debe leer al año un total de 14 libros .Desde hace un año, dentro del proyecto, se ha catalogado toda la biblioteca y se ha realizado un carnet para cada alumno con el código personal de barras.

La celebración de estas jornadas han supuesto un apoyo importante del Ministerio de Educación con la donación de 300 libros para la biblioteca y el apoyo de la Consellería de Educación y el Ayuntamiento de Orihuela.





“Ellos fueron protagonistas”

“Calla....” “Sssshhhhh...” “Cierra los ojos” “Ahora entra muy despacio, no hagas demasiado ruido...” “La magia podría desvanecerse...” “Y ahora... ¡Ábrelos! ¡Bienvenido a la magia de los libros!”.

Y de pronto nos veíamos inmersos en un mundo mágico, rodeados de criaturas de toda clase que provenían de los universos más dispares y lejanos. Y así, sin poder evitarlo, nosotros mismos nos convertíamos en personajes de leyenda, princesas o rescatadores de princesas, dragones o cazadores de dragones, diminutos o cuidadores de diminutos... llegamos a ser criminales huyendo de los más avezados investigadores, investigadores sagaces persiguiendo a los más terribles criminales. Nos convertimos en exploradores que vivieron las más emocionantes aventuras mientras descubríamos nuevos mundos cargados de dinosaurios feroces o monstruos de todo tipo venidos desde el futuro para liquidar nuestro mundo. Nos mezclamos con sirenas, con elfos, con hadas y duendes, con magos y brujas...Y todo ello sin salir del cole...

Y todas esas aventuras se fueron convirtiendo en brotecillos, que fueron poco a poco transformándose en ramitas verdes que fueron poco a poco convirtiéndose en recias ramas que fueron poco a poco poblando la copa del frondoso y robustísimo árbol, que son hoy las jornadas de la semana de la literatura de nuestro cole de Hurchillo.

Pero sin duda, la más hermosa de las aventuras ha sido ver convertirse aquella cajita de cerillas en el faro luminoso que hoy es. Un faro que tanto luce que hasta de día lo hace. Una aventura que ha sido construida día a día, niño a niño, maestro y maestro a maestra y maestra, amigo a amigo, proyecto a proyecto. Una aventura diaria que se ha ido escribiendo con cada meta alcanzada, con cada ilusión cumplida. Una aventura que comenzó hace 25 años para ser vivida por unos héroes cuyas armas eran “sólo” la ilusión y precisamente unas ganas locas de vivirla. Evidentemente esos mismos protagonistas, 25 años después creen que esto no ha hecho más que empezar, y sus sueño es que después de estos 25 el sueño dure otros 25 años más, y otros 25 después y luego otros 25 y así hasta siempre... mejor dicho hasta nunca jamás... — Pepe Vegara - Escritor



“ÉRASE QUE SE ERA”

Érase un colegio tan pequeño, tan pequeño que sus alumnos y profesores estaban tan apretados que parecían fósforos de una cajita de cerillas. Era tan pequeño que no cogía nadie más. Pero en el Colegio había un profesor que soñaba con llenar las clases con los más extraños personajes. Un día decidió invitar a algunos amigos mayores a clase acompañados de unos amigos mágicos, que viven en las páginas de los libros. Y así empezaron a desfilar Ogros y Dragones, Caballeros y Doncellas, Gatos con botas y liebres muy listas, Princesas encantadas y Brujas perversas, Animales que hablan y habitantes de remotos planetas; todos, comenzaron a aparecer por los sitios más inesperados, debajo de los pupitres aparecían la tripulación de un barco pirata, por las estanterías de los libros se descolgaban centenares

de Gnomos, un Caballero escuchimizado y un rollizo Escudero llamado Sancho, se empeñaban en entrar por los ventanales, desde el techo se descolgaban hadas y esparcían unos divertidos polvos mágicos, todo se convirtió en un mundo diferente y el espacio se había ensanchado tanto que todos los niños jugaban y se divertían con todos los nuevos invitados.

Ese fue el comienzo de una amistad duradera, la de aquellos niños con los personajes que habitan en los libros. Y descubrieron hay que abrirlos y leerlos para que recobren la vida. Y como el Colegio creció, llegaron más y más libros para ser los mejores amigos por siempre, y colorín, colorado en Hurchillo a todos he encontrado ¡¡¡

Pepe Ruiz - Periodista – Onda Cero Vega Baja



25 AÑOS DIBUJANDO LOS CUENTOS

LOS CARTELES DE LAS 25 JORNADAS DE LITERATURA INFANTIL



XXVI JORNADAS DE LITERATURA INFANTIL

22, 23 y 24 de abril
de 2015

LA
CIUDAD
DE LOS
CUENTOS...
CON
MORALEJA



ORGANIZA:



COLEGIO PÚBLICO
DE HURCHILLO
"MANUEL RIQUELME"

COLABORAN:



Exmo. Ayuntamiento
de Orihuela
Concejalía de Educación



A.P.A.
Colegio Público
de Hurchillo



grupo
edebé

EDELVIVES